
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2017/00007            DEL  27/02/2017 

 

OGGETTO :    AGEVOLAZIONI TARIFFE TARI 2017: PARERE 

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 27 del mese di febbraio, alle ore 12:15 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio NO     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio Di Siena  

 



 

Il Presidente del Municipio 5 Palese- Santo Spirito- Catino-San Pio, Avv. 

Giovanni Moretti riferisce: 

          La Ripartizione Tributi con nota del 10.02.2017 prot.33787 e successiva nota 

integrativa del 13.02.2017 prot.35183 con la quale ha trasmesso copia dello schema di 

deliberazione di approvazione del PEF 2017 e delle Tariffe Tari 2017, invita i Municipi ad 

esprimere, entro 10 giorni trattandosi di atto propedeutico all'approvazione del Bilancio 

2017, parere obbligatorio sulle agevolazioni delle tariffe TARI 2017.  La preposta 1^ 

Commissione Permanente nelle sedute del 17/02/2017 e del 27/02/2017 entrando nel 

merito, osserva che tale piano prevede un aumento della raccolta differenziata al fine di 

raggiungere e superare l'obiettivo virtuoso del 65 % del rifiuto differenziato raccolto.  

Tale obiettivo consentirà tre target 

 diminuzione dei costi del conferimento in discarica 

 non incorrere nelle sanzioni dell'ecotassa 

 miglioramento delle condizioni ambientali e climatiche della città 

I maggiori costi connessi al servizio di raccolta “porta a porta” per i quartieri interessati 

dall'avvio del progetto comporta una spesa di 2.600.429,44 euro che possono essere 

recuperati dalla fiscalità del Comune,  come previsto dal comma 660 dell'art.1 della legge 

147 del 27 Dicembre del 2013 che recita: 

“ la relativa copertura può essere disposta attraverso apposite autorizzazioni di 

spesa che non possono eccedere il limite del 7 per cento del costo complessivo 

del servizio” pertanto la Commissione ritenendo opportuno che tale copertura di 

2.600.429,44 euro deve essere assicurata attraverso ricorso a risorse derivanti dalla 

fiscalità generale del Comune stesso, esprime parere favorevole alla manovra finanziaria 

complessiva proposta. 

        

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTA le note  prot. n.33787 del 10/02/2017 e prot.35183 del 13/02/2017; 

VISTO l’art.55 lettera d) del vigente Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivi 

dei Municipi; 

VISTO il parere  favorevole espresso dalla preposta 1^ Commissione Permanente.              

 



 

DELIBERA 

 

1. ESPRIMERE parere favorevole alle Agevolazioni tariffe TARI 2017, così come proposte dalla 
Ripartizione Tributi. 
 

2. TRASMETTERE il presente provvedimento alla Ripartizione Tributi per gli ulteriori adempimenti. 



 

 

 
Con n.7 favorevoli  (Morett i ,De Matteo,Noviel lo,De Stasio,Di 
Lauro,Lomoro,Romano,) espressi per alzata di mano su n.10 consigl ier i  
presenti e votant i.  
n.3 voto astenuto (Ranier i,Cassandra,Sasanel l i)  
  
 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 
 
 

Con n .7  vot i  favorevo l i (More t t i ,De Mat teo ,Nov ie l lo ,Romano,D i  Lauro ,De Stas io ,Lomoro)  
espress i  per  a lza ta  d i  mano su n .9  cons ig l ie r i  p resent i  e  votant i .  
n .3  vot i  as tenut i  (Cassandra ,Ran ie r i ,Sasane l l i )  
 

 
 

DELIBERA 
 
 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 
 
 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Angelo De Maria) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Seduta consiliare del 27 Febbraio 2017 

 
Ora passiamo all’esame del 3° punto, molto importante, 

“Agevolazioni tariffarie TARI 2017”. Passo la parola al 

consigliere De Matteo per l’illustrazione della proposta. 

 

Consigliere De Matteo 

Presenta diversi aspetti perché ci sono arrivate due 

comunicazioni, una prima succinta, un sunto praticamente in 

data 10 Febbraio. Poi successivamente c’è arrivata un’altra 

comunicazione in data 15 Febbraio che è un po’ più esaustiva 

rispetto a quella molto sintetica che ci era arrivata, 

diciamo così, dall’Assessorato. Allora in buona sostanza di 

che cosa stiamo parlando? Stiamo parlando di una cosa 

abbastanza semplice e cioè il tributo TARI per quanto 

riguarda appunto il nostro territorio. Questo tributo in 

buona sostanza per l’anno 2017 vede i criteri adottati 

appunto dalla Ripartizione per la determinazione delle 

tariffe uguali a quelle dell’anno precedente. Attenzione! 

Significa, questo significa che, tenendo conto dei 

quantitativi di rifiuti consumanti, consuntivati, si dice 

così, al 31/12/2016 mantenendo queste cose, diciamo così, 

questi parametri dovrebbe esserci un aumento della TARI. La 

faccio breve perché è un po’ complicata la storia, la faccio 

breve. Per quanto riguarda nello stesso tempo la start-up 

quindi la partenza della raccolta differenziata il Comune di 

Bari ha previsto dei soldi ovviamente dai quali bisogna 

attingere dal bilancio comunale per il servizio “ porta a 

porta” di 2 milioni 102 mila Euro per l’avvio dell’intero 

progetto e altri 497 mila Euro per un servizio dedicato di 

controllo del corretto conferimento, quindi c’è l’avvio da 

una parte, il controllo dall’altra. Il totale di queste due 

somme sono circa 2 milioni e 600 mila Euro. 2 milioni e 600 

mila Euro che ovviamente sommando a quella che doveva essere 

o dovrebbe essere l’aumento della TARI 2017, fanno una somma 

abbastanza considerevole che praticamente in buona sostanza 

dovrebbe essere a carico dei cittadini. Allora l’importanza 

di questa delibera invece sta nel fatto che la ripartizione 

Tributi, l’Assessorato alla ripartizione Tributi ma il 

Dirigente in maniera particolare si sono soffermati su un 

aspetto particolare e cioè in buona sostanza ho visto qua 

che loro hanno fatto riferimento – ecco qua-hanno fatto 

riferimento ad un comma 660 di una legge, della legge 

finanziaria del 2013 che ovviamente valeva per il 2014 cioè 

la finanziaria si vota un anno però serve per l’anno 

successivo, quella finanziaria ovviamente stabiliva alcune 

cose per quanto riguarda la TARI però stabiliva anche una 

cosa abbastanza importante cioè… 

 

Direttore 

Alle ore 12,28 entra il consigliere Romano. 

 



Consigliere De Matteo 

L’articolo, praticamente, 660 cui fa riferimento il 

Dirigente della legge che è parte integrante, cioè il comma 

660 che è parte integrante dell’articolo 1 della legge 147 

del 27 Dicembre 2013, io ve lo devo leggere perché è 

importante, cioè dice questo. “ Il Comune può deliberare con 

regolamento di cui all’articolo 52 del citato decreto 

legislativo numero 446 del 1997, ulteriori riduzioni ed 

esenzioni rispetto a quelle previste alla lettera A ed E del 

comma 659. La relativa copertura può essere disposta 

attraverso apposite autorizzazioni di spesa che non possono 

eccedere il limite del 7% del costo complessivo del 

servizio, in questo caso la copertura deve essere assicurata 

attraverso il ricorso a risorse derivanti dalla fiscalità 

generale del Comune stesso.” Che cosa vuol dire? Tante belle 

parole, tante citazioni di articoli, però questo comma 660 

dell’articolo 1 ci dice che il Comune laddove vuole, laddove 

vuole può far ricorso ad una riduzione di queste  esenzioni 

prendendo appunto nell’ambito di un 7% del costo complessivo 

di un servizio, in questo caso ovviamente questi milioni di 

cui ho parlato prima, rientrano in questo 7%, li può 

prendere dal bilancio, da risorse derivanti dalla fiscalità 

generale cioè dall’IRPEF,  da altri conferimenti in 

bilancio. Che cosa significa questo? L’Assessorato e quindi 

ovviamente il Comune di Bari, perché questa delibera ora 

andrà in approvazione, penso entro il 31 di Marzo, il Comune 

di Bari praticamente ha deciso di far ricorso a questo 

sistema, quindi questo articolo 660 della legge del 2013 per 

poter evitare che le maggiori spese per la TARI siano 

gravate sulla popolazione del territorio comunale. Quindi da 

una parte abbiamo il peso dell’aumento della TARI 2017 più 

il peso della start-up, come dire, della raccolta 

differenziata più il peso dei controlli sulla raccolta 

differenziata e dall’altra parte il Comune che dice “ c’è un 

articolo di legge che mi consente entro il 7% di una spesa 

complessiva di prendere dai fondi del Comune stesso”, per 

cui andiamo a pareggiare questo squilibrio che si viene a 

creare. Ecco perché quando si parla di agevolazioni, non è 

una agevolazione che deve diminuire la TARI, è una 

agevolazione che non deve aumentare la TARI, per cui è stato 

scritto bene nel momento in cui il Comune di Bari ci manda 

la delibera e ci dice “ agevolazioni tariffe TARI 2017”, 

perché questo è il concetto principale. Poi siamo entrati 

nel merito anche stamattina perché è un po’ complessa la 

storia però abbiamo notato che il piano finanziario del 

servizio di gestione dei rifiuti urbani per l’anno 2017 è 

stato, come dire, attenzionato da due strutture, la prima è 

l’AMIU Puglia S.p.A. che comunque   è quella che ha portato 

avanti il concetto del piano finanziario, e il secondo è 

l’ARO 3 di Bari, è appunto questa Autorità superiore che 

deve dare comunque un parere sul piano finanziario.  Allora 

il parere dell’ARO Bari 3 su quanto prospettato dall’AMIU 



Puglia S.p.A. è favorevole quindi su questo, grazie a questo 

parere favorevole oggi, come dire, possiamo portare avanti 

questo tipo di, come dice qua, di “agevolazione tariffaria”. 

Se volete altre spiegazioni, ve le posso dare, è un po’ 

complicata la materia, ve lo dico subito però ovviamente la 

Commissione, ci siamo impegnati a sviscerarla e renderla più 

possibile, accessibile a tutti, ecco.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere. Ci sono degli interventi 

sull’argomento, dei chiarimenti eventualmente da avanzare? 

Prego, De Stasio.  

 

Consigliere De Stasio 

Io volevo capire, quando ha fatto riferimento nella sua 

relazione dell’Irpef, l’Irpef  è una cosa che, cioè si paga, 

che il lavoratore dipendente paga ma sono delle tasse che si 

dà allo Stato e non al Comune,  quindi non ho capito che 

cosa significhi l’Iperf. No, le addizionali comunali 

regionali sono un’altra cosa, l’Irpef è un’altra. Quindi se  

è l’Irpef, vuol dire che sono dei soldi che lo Stato 

restituisce al Comune?  

 

Consigliere De Matteo 

Si parla di fiscalità generale del Comune stesso per cui 

nella fiscalità generale rientrano un po’ tutti i parametri. 

È scritto nell’articolo 660.  

 

Consigliere De Stasio  

Sì, ma l’IRPEF, ha fatto riferimento all’Irpef, l’Iperf sono 

le tasse che ogni cittadino pensionato … 

 

Consigliere De Matteo 

.. diciamo che non l’ho detto, che significa?  

 

Consigliere De Stasio 

Inclusa la parola Irpef. 

 

Consigliere De Matteo 

Che significa? Diciamo che è la fiscalità generale. Se entra 

l’Irpef, è bene. Se non entra, non c’ interessa.  

 

Presidente 

Ci sono altri chiarimenti? Proseguiamo. Se non ci sono altri 

interventi, passiamo alla votazione. Chi è favorevole alla 

proposta illustrata dal consigliere De Matteo? Di Lauro, 

Romano, Lomoro, Noviello, Moretti, De Stasio e De Matteo. 

Chi è contrario? Chi si astiene? Sassanelli, Ranieri e  

Cassandra.  

Votiamo la immediata esecutività. La votazione è la stessa. 

Presumo anche per le astensioni. La votazione è la stessa.  

 



Consigliere.. 

Se posso, fuori onda, dire una cosa sulle astensioni. 

 

Presidente 

Fuori microfono.  

 

Consigliere.. 

Fuori microfono. Io volevo dire questo. Guardate, io… 

 

Direttore 

Chiedo scusa. Alle 12,25 è uscito il consigliere Lomoro.  

 

Presidente 

Alle ore 12,26 esce la consigliera Noviello. Possiamo 

dichiarare chiusa la seduta. Alle ore 12,26 è chiusa la 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

06/03/2017 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 06/03/2017 

 Il Segretario verbalizzante 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 06/03/2017 al 20/03/2017. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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